

Voltaire

Actualidad Internacional

Nº 87 - 17 de mayo de 2024

EDITORIAL

1215 Por abrumadora mayoría, la Asamblea General de las Naciones Unidas solicitó que Palestina sea miembro pleno de la ONU

La Asamblea General de la ONU adoptó por abrumadora mayoría una [resolución](#) en la que solicita al Consejo de Seguridad que revise su posición sobre el pedido de admisión de Palestina como miembro pleno de la Organización de las Naciones Unidas.

La Asamblea General de la ONU adoptó la resolución con 143 votos a favor. Sólo 9 países votaron en contra (Argentina, Estados Unidos, Hungría, Israel, Micronesia, Nauru, Palaos, Papúa Nueva Guinea y la República Checa) y se contaron 25 abstenciones, entre ellas las de Alemania, Austria, Italia y Reino Unido.

La resolución adoptada por la Asamblea General de la ONU otorga nuevos derechos al Estado de Palestina. En adelante, la misión diplomática de Palestina podrá sentarse entre los Estados-Miembros por orden alfabético, podrá presentar propuestas y enmiendas a los proyectos de resolución, podrá presentar proyectos de resolución propios y ser coautora de proyectos, tendrá derecho a presentar cuestiones de orden y gozará de derecho de respuesta sobre las proposiciones de un grupo.

Sin embargo, Palestina sigue sin tener derecho a votar en la Asamblea General y no podrá presentar su candidatura para ocupar puestos en los órganos de la ONU.

El representante permanente de Israel afirmó que haber votado a favor de Palestina equivale a promover la creación de un Estado terrorista “*dirigido por el Hitler de nuestra época*”. Según el diplomático israelí, ese “*voto destructor*” abre el camino a “*los colaboradores de quienes quemaron niños judíos el 7 de octubre*”. Refiriéndose también al voto a favor del Estado palestino, el representante de Israel agregó que ese “*acto imperdonable*” significa la destrucción de la Carta de las Naciones Unidas. Después de esas palabras, el diplomático israelí metió un ejemplar de la Carta de la ONU en una pequeña máquina trituradora de documentos.

La Federación Rusa, que votó a favor del texto aprobado, denunció el veto emitido por la delegación de Estados Unidos contra el proyecto de resolución presentado al Consejo de Seguridad el 18 de abril a favor de la admisión de Palestina como miembro pleno de la ONU. Rusia subrayó que Estados Unidos pretende ser “*el policía del mundo*” (...)

(...) Estados Unidos trató de justificar su voto en contra del texto aprobado por la Asamblea General afirmando que “*las medidas unilaterales de la ONU*” no favorecen en el terreno “*la solución de los dos Estados*”. Estados Unidos dijo sin embargo que su voto en contra no refleja la posición estadounidense sobre un Estado palestino, cuyo establecimiento dijo apoyar.

La República Islámica de Irán estimó que Israel no ha demostrado ser merecedor de su estatus de Estado-Miembro de la ONU, a la vista del “*genocidio*” que está cometiendo en Gaza. Irán observó asimismo que el voto de la Asamblea General muestra claramente “*el aislamiento de Estados Unidos*”.

La República Árabe Siria denunció el *show* de Israel ante la Asamblea General de la ONU.

Alemania, Austria, Bulgaria, Letonia, Finlandia, Italia, Rumania, Reino Unido y Suiza explicaron su abstención afirmando que consideraban prematura la admisión de Palestina como miembro pleno de la ONU.

Francia, por su parte, se declaró resueltamente favorable a la admisión de Palestina como nuevo miembro pleno de la Organización de las Naciones Unidas. Francia insistió seguidamente en la necesidad urgente de alcanzar un arreglo político global del conflicto israelo-palestino y estimó que ese arreglo debe basarse en la “solución de los dos Estados”.

AMÉRICAS

1216 El jefe de la diplomacia de Estados Unidos no ve un “plan creíble” de Israel que garantice la seguridad de los civiles en Gaza

El secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, declaró en el programa de televisión *Face the Nation Sunday*, de CBS: “*Trabajamos desde hace muchas semanas en la elaboración de planes creíbles para la seguridad, para gobernar y para reconstruir. No hemos visto que eso venga de Israel, hemos trabajado con los países árabes y con otros sobre esos planes.*”

1217 Propuestas de Estados Unidos para “reorientar” el ejército de Israel de la limpieza étnica hacia la lucha contra la rama del Hamas que se ha vinculado a la resistencia palestina

Según el *Washington Post*, Estados Unidos había propuesto a Israel entregarle imágenes satelitales que le permitirían localizar a los dirigentes del Hamas, a cambio de que el ejército israelí se comprometiera a no atacar la ciudad de Rafah.

También según el *Washington Post*, Estados Unidos dijo que tendría listas miles de tiendas de campaña para albergar a la población de la franja de Gaza.

1218 El AIPAC exige que Estados Unidos reanude las entregas de armas a Israel

El American Israel Public Affairs Committee (AIPAC) afirmó que el Departamento de Estados estadounidense no debe interrumpir las entregas de armamento estadounidense a Israel invocando el *National Security Memorandum on Safeguards and Accountability With Respect to Transferred Defense Articles and Defense Services*.

Según el AIPAC, que es el más influyente grupo de presión israelí en Estados Unidos, el Estado de Israel no hace un uso indebido del equipamiento militar estadounidense y tampoco prohíbe o restringe el acceso de la ayuda humanitaria a la franja de Gaza.

1219 Las fuerzas armadas de Estados Unidos ya no son capaces de librar guerras de alta intensidad

[Trece miembros del Congreso](#) de Estados Unidos escribieron al secretario de la fuerza aérea estadounidense (US Air Force o USAF) solicitándole que proteja la aviación militar estadounidense desplegada en las bases aéreas que Estados Unidos tiene en la región Indo-Pacífico. Los 13 congresistas firmantes de la carta estiman que esas bases no están protegidas y que un ataque chino con misiles barrería todos los aviones que Estados Unidos tiene desplegados en ellas.

Mientras que China ha construido 400 bases subterráneas para proteger su fuerza aérea, Estados Unidos ha construido sólo 22 –en Japón y en Corea del Sur. Las bases de Estados Unidos en Guam y en las Islas Marianas no cuentan con instalaciones subterráneas para proteger sus aviones.

☞ Mientras en Washington se plantean la posibilidad de librar simultáneamente 2 guerras de alta intensidad –contra Rusia y contra China– las alertas se hacen cada vez más numerosas:

- las capacidades de la marina de guerra china ya sobrepasan las de la marina de guerra estadounidense (US Navy);
- Rusia dispone de misiles que no podrían ser interceptados por las defensas estadounidenses;
- las fuerzas terrestres de Estados Unidos (US Army) carecen de la formación necesaria para librar guerras de alta intensidad;
- los sistemas de comunicaciones militares de Estados Unidos serían fácilmente puestos fuera de servicio por eventuales ataques, rusos o chinos, contra los satélites estadounidenses.

Esas realidades conciernen por igual a las fuerzas armadas de todos los países miembros de la OTAN.

1220 La directora de la inteligencia nacional de Estados Unidos reconoce que China no interfirió en la elección presidencial estadounidense de 2020

La directora de la Inteligencia Nacional estadounidense, Avril Haines, reconoció ante la Comisión de Inteligencia del Senado que China no interfirió en la elección presidencial realizada en Estados Unidos en 2020.

1221 Dos jueces de la Corte Suprema de Estados Unidos denuncian la pérdida de valores en su país

Dos jueces de la Corte Suprema estadounidense, Clarence Thomas y Samuel Alito, lanzaron, por separado, graves advertencias sobre la situación en Estados Unidos.

Durante una conferencia en Point Clear (Alabama), el juez Clarence Thomas declaró que Washington se ha convertido en un lugar “lugar odioso” donde “la gente se enorgullece de ser horrible”, mientras que fuera de la capital federal los estadounidenses comunes “no se enorgullecen de perjudicar” a los demás.

Por su parte, al pronunciar un discurso en la universidad franciscana de Steubenville (Ohio), el juez Samuel Alito deploró la disminución del apoyo a la libertad de expresión en Estados Unidos, incluso en las universidades.

1222 El presidente electo en Panamá se compromete a cerrar el paso a los migrantes hacia Estados Unidos

José Raúl Mulino, proclamado ganador de la elección presidencial panameña del 5 de mayo, acaba de comprometerse a cerrar la ruta de los migrantes latinoamericanos hacia Estados Unidos. Se calcula en medio millón de personas el flujo de migrantes pobres sudamericanos y centroamericanos que transitó el año pasado hacia Estados Unidos a través de la selva del Darién, una región de Panamá donde no existen carreteras y donde los migrantes se ven obligados a atravesar una jungla inhóspita cuyos puntos de paso están bajo control de bandas paramilitares de extrema derecha y de narcotraficantes.

EUROPA

1223 Reino Unido participó en la “Operación Omega” de torturas y asesinatos en Afganistán

The Times reveló que un oficial superior del Special Air Service (SAS, las fuerzas especiales de la fuerza aérea británica) entregó a la policía militar del Reino Unido un informe donde denunciaba que una unidad del SAS había montado una campaña de asesinatos políticos en Afganistán, a principios de los años 2010. Sin embargo, aquel testimonio nunca dio lugar a la adopción de sanciones en el seno del SAS ya que simplemente fue depositado en una caja fuerte del cuartel general del Special Boat

Service (SBS, las fuerzas especiales de la marina de guerra británica) por orden del general Jacko Page, jefe de todas las fuerzas especiales británicas de 2009 a 2012.

Sólo después de la difusión de un reportaje de la BBC, el 11 de julio de 2022, el entonces secretario de Defensa británico, Ben Wallace, ordenó la apertura de una investigación, iniciada el 22 de marzo de 2023, por el juez Charles Haddon-Cave, quien logró que el ministerio de Defensa le entregara más de 6 000 documentos.

Esos documentos demuestran que numerosos oficiales británicos tenían conocimiento de los crímenes cometidos. El número de víctimas –en el reportaje de la BBC se hablaba de 54 afganos– en realidad fue de al menos 80 personas. Al menos 5 soldados alertaron, inútilmente, al entonces primer ministro David Cameron. El juez Charles Haddon-Cave declaró la semana pasada que el SAS impuso su propia ley y cometió “*asesinatos múltiples*” que fueron “*deliberadamente cubiertos*”.

☞ El 13 de noviembre de 2023, el actual primer ministro británico, Rishi Sunak, nombró a David Cameron, considerado el campeón del “*conservadurismo compasivo*”, ministro de Exteriores, de la Commonwealth y de Desarrollo.

☞ Todo indica que la operación del SAS era parte del inicio de la operación de contrainsurgencia, de mayor envergadura, denominada “Operación Omega”, que se desarrolló bajo la administración del presidente estadounidense Barak Obama. La Operación Omega fue un equivalente de la tristemente célebre “Operación Phoenix” estadounidense realizada durante la guerra de Vietnam. Durante la Operación Omega miles de afganos fueron torturados y asesinados, lo cual explica el rechazo masivo de la población afgana hacia los ocupantes occidentales y su apoyo a los talibanes.

En el momento de la [caída de Kabul](#), las autoridades británicas prohibieron la entrada al

Reino Unido a cientos de afganos miembros de la Fuerza Territorial Afgana (ATF) 444 y de la Fuerza Comando (CF) 333 –o sea colaboradores afganos que participaron en acciones de eliminación física contra otros afganos.

1224 El ministro de Exteriores británico asegura que el Reino Unido no interrumpirá sus envíos de armas a Israel

El jefe de la diplomacia británica, [David Cameron](#), aseguró a Sky News que el Reino Unido no decidirá interrumpir sus entregas de armamento británico a Israel. Seguidamente afirmó que, a diferencia de Estados Unidos, el Reino Unido sólo autoriza el uso de sus patentes, pero prácticamente no entrega armas a Israel.

1225 El narcotráfico se hace omnipresente en Francia

Una comisión investigadora del Senado francés acaba de señalar que el narcotráfico ha pasado en Francia a un nivel superior. Ahora tanto los funcionarios franceses como autoridades electas aceptan sobornos de los traficantes, fenómeno similar a lo que puede verse en ciertos países de Latinoamérica.

La comisión investigadora del Senado francés acaba de publicar un [informe](#) (nº 588) sobre “El impacto del narcotráfico en Francia y las medidas que deben tomarse para enfrentarlo”. Un segundo volumen incluye los textos (censurados) de las [audiencias](#) realizadas por la comisión y

La publicación del informe coincide con la sangrienta evasión de un individuo sospechoso de ser un narcotraficante. El vehículo de los servicios penitenciarios donde era trasladado el sospechoso fue atacado por un comando armado cuyos miembros mataron a 2 guardias e hirieron a otras 2 personas. En Francia, es la primera vez que un transporte de los servicios penitenciarios es atacado con armas automáticas.

El informe de la comisión investigadora senatorial señala que los dispositivos franceses de represión del tráfico de drogas son tan inadaptados como insuficientes ante criminales organizados en redes, que además parecen disponer de medios prácticamente ilimitados. La comisión propone una serie de reformas estructurales de la policía y de toda la cadena penal.

☞ Los senadores analizan a la perfección la evolución del problema, que actualmente es más de naturaleza política que criminal. Pero no se atrevieron a plantear el problema más importante: en este momento, los ejemplos que pueden verse en el extranjero muestran que la lucha contra el narcotráfico está perdida de antemano, pero habría que preguntarse qué factores han favorecido el progreso de la dependencia de las drogas en nuestras sociedades.

1226 El pueblo originario de Nueva Caledonia reclama la independencia

Al menos 3 muertos y cientos de heridos se reportaron durante el estallido de una insurrección en Nueva Caledonia, que la metrópoli francesa considera una “Colectividad Francesa de Ultramar”. También se reportan decenas de negocios destruidos y cientos de edificios incendiados.

Los disturbios estallaron durante las protestas contra una revisión constitucional, presentada a la Asamblea Nacional de Francia, que concedería el derecho de voto en ese territorio a unas 11 000 personas originarias de la metrópoli, lo cual marcaría el fin del proceso de descolonización y el regreso del territorio al derecho común francés.

☞ Desde 1988 y por iniciativa del primer ministro de la época, Michel Rocard, Francia había iniciado un proceso de descolonización, dentro de la República Francesa, en ese grupo de islas y archipiélagos de Oceanía. El 31 de mayo de 2023 se había publicado un [recuento](#) de los esfuerzos que la metrópoli estimaba haber realizado en ese sentido.

Según aquel documento, Francia respetaba en Nueva Caledonia las siete obligaciones exigidas por la Organización de las Naciones Unidas.

Sin embargo, el 12 de junio de 2023, el representante del Frente de Liberación Nacional Kanak y Socialista (FLNKS) ante el [Comité Especial de Descolonización](#) de la ONU, cuestionó oficialmente –ante el Comité– el último referéndum organizado en ese territorio, en diciembre de 2021, en medio de la epidemia de Covid-19.

La insurrección en Nueva Caledonia pudiera estar siendo estimulada por una potencia exterior. No parece apoyarse en una fuerza política sino en la movilización de personas muy jóvenes.

Desde París, el presidente de Francia, Emmanuel Macron, decretó el estado de emergencia en Nueva Caledonia.

☞ En todo caso, es evidente que, aunque se haya realizado un verdadero proceso de descolonización, el problema cultural persiste en Nueva Caledonia, y eso hace imposible que ese territorio siga siendo parte de la República Francesa. La población kanak –el pueblo originario de ese territorio, colonizado por Francia durante la primera mitad del siglo XIX– está en todo su derecho de reclamar la independencia, reclamo que Francia no parece dispuesta a aceptar.

El proyecto de Unión Francesa, adoptado en 1958 y reactivado en 1988, como medio de que los diferentes territorios del imperio colonial francés siguiesen siendo parte de la República Francesa, ha fracasado.

1227 La justicia alemana declara legítima la vigilancia estatal sobre la AfD

El tribunal de Munster rechazó la denuncia presentada por la organización política Alternativa para Alemania (AfD), según la cual la Oficina Federal para la Protección de la Constitución (BfV, el órgano alemán de seguridad interna) no debería mantener a sus

militantes y dirigentes bajo vigilancia porque la formación misma no puede ser sospechosa de extremismo.

El tribunal de Munster consideró que la participación de varios dirigentes de la AfD en una reunión de neonazis realizada en Postdam (Cf. VAI nº 0131), el arresto de un asistente parlamentario de la AfD acusado de espionaje a favor de China así como diversas declaraciones que dan a entender que si ese partido político llegara al poder impondría a los alemanes descendientes de migrantes un estatus jurídicamente inferior al de los alemanes descendientes de alemanes son elementos que justifican la vigilancia sobre la AfD.

1228 Intento de asesinato contra el primer ministro de Eslovaquia

Robert Fico, jefe del gobierno eslovaco desde hace 6 meses, fue hospitalizado después de haber sido gravemente herido durante un intento de magnicidio.

El primer ministro eslovaco Robert Fico es el único jefe de gobierno de un país miembro de la Unión Europea que ha declarado públicamente que Rusia ha intervenido militarmente en Ucrania no para invadir ese país sino para poner en aplicación los Acuerdos de Minsk, de conformidad con la resolución 2202 del Consejo de Seguridad de la ONU y en virtud de su “deber de proteger”, implícito en la declaración común emitida por Francia, Alemania, Ucrania y la Federación Rusa.

Aunque de manera menos clara, el primer ministro de Hungría, Viktor Orban, también defiende ese punto de vista.

Robert Fico también había denunciado, ante el parlamento de su país, el “complot” entre la presidente de la Comisión Europea, la señora Ursula von der Leyen, y la transnacional estadounidense Pfizer para imponer el uso de la “vacuna” anticovid a base de ARN mensajero. Según el gobierno de Fico, el uso masivo de ese producto de Pfizer en Eslovaquia costó la vida a más de 20 000 personas.

☞ Desgraciadamente, este intento de asesinato contra el jefe del gobierno eslovaco en un contexto de posible estallido de una nueva guerra mundial trae a la memoria un grave precedente.

1229 Estonia no se plantea el envío de tropas a Ucrania

El ministro de Defensa de Estonia, Hanno Pevkur, ha declarado con insistencia que el gobierno de su país y la Unión Europea no se plantean un despliegue de tropas en Ucrania. El ministro de Defensa estonio rectificaba así declaraciones anteriores del consejero de seguridad nacional del gobierno estonio, Madis Roll.

Errata

En la información 1194, describíamos el medicamento anticovid de AstraZeneca como un compuesto a base de ARN mensajero. En realidad, se trata de un vector viral que utiliza un ADN recombinante modificado mediante la introducción del ADN de la proteína spike.

1230 El jefe de la diplomacia de la Unión Europea defiende el papel de la UNRWA en Gaza

El Alto Representante de la Unión Europea para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad, Josep Borrell, escribió en la red social X que *“La Unión Europea condena firmemente el ataque contra los locales de la UNRWA en Jerusalén Oriental. Los autores deben rendir cuentas. Es responsabilidad de Israel garantizar la seguridad de los trabajadores humanitarios. La UNRWA es un salvavidas irremplazable para millones de personas en Gaza y en la región”*.

1231 El jefe de la diplomacia de la UE denuncia un posible ataque de Israel contra los civiles concentrados en Rafah

El Alto Representante de la Unión Europea para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad, Josep Borrell, escribió en la red social X: *“Forzar los civiles a trasladarse de Rafah hacia zonas peligrosas es intolerable. El derecho internacional obliga a Israel a*

garantizar la seguridad de los civiles. Seguimos exhortando a Israel a no emprender una operación terrestre en Rafah. Eso sólo agravaría una crisis humanitaria ya desastrosa.”

1232 Josep Borrell comenta el voto de la Asamblea General de la ONU sobre la adhesión de Palestina

El Alto Representante de la Unión Europea para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad, Josep Borrell, comentó: *“La Unión Europea reconoce el resultado del voto capital de hoy en la Asamblea General de las Naciones Unidas sobre la solicitud palestina de adhesión a las Naciones Unidas, donde una mayoría de Estados votó a favor. Palestina ha recibido un apoyo inequívoco para que su estatus de observador permanente sea fortalecido con derechos y privilegios adicionales.*

La UE recuerda su compromiso de larga data en favor de una resolución justa y global del conflicto israelo-palestino, basado en la solución de los dos Estados, con el Estado israelí y un Estado de Palestina independiente, democrático, con continuidad territorial, soberano y viable, viviendo uno junto al otro en paz, con seguridad y reconocimiento mutuo, y con Jerusalén como futura capital de ambos Estados. La UE seguirá apoyando firmemente el establecimiento de un Estado palestino y el fortalecimiento de las instituciones palestinas y de su capacidad de preparación para la creación de un futuro Estado.”

1233 El Consejo Europeo comenzará a entregar la ayuda financiera a Ucrania antes del fin del mandato de Zelenski

El gobierno ucraniano entregó a la Unión Europea un plan de reforma. Luego de examinar ese plan, el Consejo Europeo autorizó la Comisión Europea a iniciar entregas de fondos que pueden llegar a un total de 50 000 millones de euros en 4 años. Cada año el Consejo Europeo evaluará la aplicación de los compromisos contraídos por el gobierno ucraniano.

☞ El mandato presidencial de Volodimir Zelenski expira el 21 de mayo. Teniendo en cuenta que Kiev no ha convocado elecciones, que todos los partidos de oposición han sido

Análisis de Red Voltaire

• [«Elección del Parlamento Europeo, una mascarada muy costosa»](#), por Thierry Meyssan

El único objetivo de las elecciones europeas es hacernos creer que la Unión Europea es una entidad democrática... sólo porque hace elecciones. Por supuesto, el Parlamento Europeo no tiene las mismas prerrogativas que los parlamentos nacionales. De hecho, no sirve prácticamente para nada y su única utilidad es esa... ser electo. Pero su mandatura costará 15 millones de euros, sin entrar a contabilizar lo que cuesta la elección misma.

• [«Europa y Medio Oriente, dos escenarios para una misma guerra»](#), por Manlio Dinucci

La guerra en Ucrania y el conflicto en Medio Oriente dan continuación al comportamiento de los anglosajones durante la Segunda Guerra Mundial. En aquella época, Washington y Londres trataron de utilizar el poderío nazi para acabar con la Unión Soviética. Y hoy manipulan a Ucrania con la esperanza de derrotar a Rusia. Según la sabiduría popular, lo que ya fracasó antes –en este caso, en 1945– está condenado a fracasar nuevamente.

• [«Se desintegra el “orden económico mundial”»](#), por Alfredo Jalife-Rahme

La narración sobre la crisis económico-financiera occidental no tiene nada que ver con la realidad. Pero lo cierto es que, debido a esa gravísima crisis, Estados Unidos va a verse obligado a tomar una decisión existencial.

disueltos y que todos los medios de prensa ucranianos están sometidos a una censura militar, el régimen ucraniano ya no podrá seguir presentándose como una democracia. A partir del 22 de mayo próximo, todas las entregas de fondos a Kiev que decida el Consejo Europeo sólo podrán efectuarse en violación de las reglas de la Unión Europea.

1234 El Consejo Europeo adopta medidas coercitivas unilaterales contra Irán

El Consejo Europeo ha decidido extender sus “sanciones” mediante la adopción de nuevas medidas coercitivas unilaterales contra la República Islámica de Irán. El Consejo Europeo reprocha a Irán:

- su apoyo a la “guerra de agresión” rusa contra Ucrania;

- acciones que socavan la paz y la seguridad en Medio Oriente y en el Mar Rojo, principalmente violando el embargo decretado por la ONU sobre los envíos de armas a Yemen (resolución 2216).

☞ En derecho internacional, son legales únicamente las sanciones adoptadas por el Consejo de Seguridad de la ONU, o sea las sanciones que se recogen en la resolución 2216 adoptada el 14 de abril de 2015 y prolongadas por la resolución 2675 del 15 de febrero de 2023. Son por consiguiente ilegales las medidas coercitivas unilaterales –las mal llamadas “sanciones”– impuestas por ciertos países o grupos de países contra la aplicación de la responsabilidad rusa de proteger, avalada esta última por la resolución 2202 adoptada por el Consejo de Seguridad el 17 de febrero de 2015, cuando ese órgano hizo suyos los Acuerdos de Minsk. También son ilegales las “sanciones” adoptadas contra Irán como represalia por la respuesta militar iraní al bombardeo israelí contra la embajada de Irán en Damasco. La extensión de las sanciones del Consejo de Seguridad mediante medidas coercitivas unilaterales es de hecho una violación de la Carta de las Naciones Unidas.

1235 La extraña “democracia” del Parlamento Europeo

La presidente del Parlamento Europeo, Roberta Metsola, organiza el 23 de mayo un debate entre ciertos *Spitzenkandidat* –o sea, algunos candidatos de las alianzas políticas partidistas que aspiran a ocupar la presidencia de la

Comisión Europea. Pero ese debate tendrá lugar en el hemiciclo del Parlamento Europeo en Bruselas mientras que los eurodiputados, muchos de ellos resueltamente contrarios a ciertos *Spitzenkandidat*, no estarán presentes en dicho hemiciclo, de hecho, ni siquiera han sido puestos al corriente de la realización de ese “debate”.

El debate en cuestión se desarrollará en inglés, aunque ningún país miembro de la Unión Europea ha presentado el inglés como su idioma oficial –Irlanda declaró como lengua oficial el gaélico irlandés moderno y Malta declaró el maltés.

El “debate” será transmitido en eurovisión y contará con la participación de:

- Walter Baier, de la Izquierda Europea;
- Sandro Gozi, de Renovar Europa Ahora;
- Ursula von der Leyen, del Partido Popular Europeo y actual presidente de la Comisión Europea;
- Terry Reintke, de los Verdes Europeos;
- Nicolas Schmit, del Partido Socialista Europeo.

☞ Ese tipo de debate se realizó por primera vez en 2014. Pero, ya en 2019, fue cuestionado por el hecho que el Consejo Europeo designó a Ursula von der Leyen, entonces ministra alemana de Defensa, para presidir la Comisión Europea a pesar de que la señora von der Leyen no fue candidata en las elecciones europeas... ni tampoco participó en el debate de los *Spitzenkandidat*.

1236 El presidente de Serbia desea dar un paso hacia Ucrania

El presidente de Serbia, Aleksandar Vucic, quiere abrir su país al oeste sin romper por ello con el este. Con ese objetivo recibió discretamente a la esposa del presidente ucraniano Volodimir Zelenski y podría reunirse próximamente con este último.

☞ A pesar de sus estrechos vínculos con las potencias occidentales, Ucrania no ha reconocido a Kosovo como Estado independiente.

La comunidad rusa de Serbia es más bien contraria al presidente ruso Vladimir Putin mientras que la comunidad ucraniana en Serbia es más bien favorable al principal dirigente ruso.

1237 Estados Unidos amenaza al gobierno de Georgia

James O'Brien, asistente del secretario de Estado estadounidense para Europa y Eurasia, amenazó públicamente al gobierno de Georgia con la adopción de represalias si finalmente aplica la nueva ley que obliga las organizaciones a declarar los fondos que reciben del extranjero (Cf. VAI n° 1037). Según las potencias occidentales, la obligación hacer públicos los financiamientos provenientes de los países miembros de la OTAN privaría a los georgianos del "derecho democrático" a que su país se convierta en miembro de ese bloque bélico y de la Unión Europea.

Mientras tanto, los ministros de Exteriores de Estonia, Islandia y Lituania se unieron a los 30 000 manifestantes que desfilaron contra esa ley en la capital de Georgia.

Aunque los manifestantes contrarios a la nueva ley la llaman "la ley rusa", la discutida ley georgiana es una versión edulcorada de la *Foreign Agents Registration Act* estadounidense, en vigor en Estados Unidos desde 1938.

1238 La CIA contra los hombres de Soros en Armenia y Georgia

Las organizaciones de emigrados armenios vinculadas a Washington están haciendo campaña por la dimisión inmediata del primer ministro de Armenia, Nikol Pashinyan, quien ahora trata de alcanzar la paz con Azerbaiyán.

Esas organizaciones de emigrados armenios han obtenido el respaldo del arzobispo Bagrat Galstanyan (de la Iglesia Apostólica Armenia, independiente de Roma) y de la Legión Georgiana, que se compone de los combatientes georgianos presentes en Ucrania, y pretenden reanudar la guerra contra Azerbaiyán... con apoyo de la OTAN.

☞ El actual primer ministro de Armenia, Nikol Pashinyan, llegó al poder aupado por una "revolución de color" financiada por el magnate George Soros.

La Legión Georgiana, sólo cuenta con un reducido número de combatientes, pero ya estuvo implicada en el intento de orquestar una "revolución de color" en Georgia (Cf. VAI n° 1037) contra otro primer ministro, Irakli Kobajidze, igualmente aupado por la Open Society de George Soros.

1239 El presidente ucraniano maniobra para seguir en el poder cuando expire su mandato

Según el canal de televisión ucraniano Public, el gobierno del presidente ucraniano Volodimir Zelenski solicitó al Consejo de Europa [no confundir con el Consejo Europeo, que es un órgano de la Unión Europea] la posibilidad de suspender varios artículos del Convenio Europeo para la Protección de los Derechos Humanos y de las Libertades Fundamentales (a menudo denominado como Convención Europea de los Derechos Humanos o CEDH).

De hecho, hace tiempo que esos artículos ya no se aplican en Ucrania, pero el presidente Zelenski espera que esa solicitud le permita escapar a la apertura de procedimientos en su contra después de la expiración de su mandato, el 21 de mayo.

1240 Los nacionalistas integristas ucranianos critican al secretario de Estado estadounidense

Durante su último viaje a Kiev, el secretario de Estado estadounidense, Antony Blinken, estuvo en un bar de moda donde interpretó, con una banda local, la canción *Rocking in the Free World*, como muestra del apoyo de Estados Unidos a Ucrania.

Pero sus interlocutores nacionalistas integristas ucranianos criticaron el mini concierto del secretario de Estado señalándolo como un gesto inapropiado en el actual contexto de grave

tensión militar en el campo de batalla: Occidente les había prometido apoyo militar en la guerra contra Rusia, no canciones como muestra de apoyo.

1241 El ejército ruso avanza en la región de Jarkov

Las fuerzas rusas ganan terreno en el *oblast* de Jarkov y se acercan a la ciudad del mismo nombre, la segunda más importante de Ucrania. Rusia no reclama el *oblast* de Jarkov pero las fuerzas de Kiev utilizan ese territorio para lanzar desde allí ataques contra la ciudad de Belgorod, en suelo ruso. Esta es la primera ofensiva rusa desde el inicio de la temporada de deshielo.

1242 El presidente ruso nombra un civil a la cabeza del ministerio de Defensa

Sólo días después de su reelección como presidente de la Federación Rusa, Vladimir Putin nombra un nuevo ministro de Defensa, Andrei Belusov, hasta ahora primer vicepresidente del gobierno ruso. Belusov reemplaza al general Serguei Choigu, quien después de haber sido ministro de Defensa durante 12 años, es nombrado secretario del Consejo de Seguridad de la Federación Rusa. Contrariamente a lo que afirman los medios de prensa occidentales, el reemplazo del general Choigu no es una medida infamante sino la muestra de un cambio de filosofía en el funcionamiento del ministerio de Defensa.

El servicio federal de cooperación militar y técnica, que hasta ahora dependía del ministerio de Defensa, dependerá ahora directamente del presidente ruso y seguirá teniendo como director a Dimitri Shugayev, ahora bajo la supervisión... del general Serguei Choigu.

Una amplia operación anticorrupción ha dado lugar a la destitución de una veintena de altos dirigentes rusos (Cf. VAI n° 1136). En el ministerio de Defensa fueron destituidos el responsable de la gestión de los bienes y los proyectos especiales, Andrei Tulupov, y el jefe

del departamento de personal del ministerio, Yuri Kuznetsov.

ÁFRICA

1243 Israel violó los Acuerdos de Camp David para tomar el control del paso fronterizo de Rafah

El ministro de Exteriores de Egipto, Sameh Choukri, anunció que su país se asociará a la denuncia que Sudáfrica presentó contra Israel ante la Corte Internacional de Justicia (CIJ). Al mismo tiempo, Egipto solicitó al Consejo de Seguridad de la ONU que se oponga a la invasión de la ciudad de Rafah por el ejército de Israel.

☞ Para tomar el control del paso fronterizo de Rafah –el único que conecta la franja de Gaza con un territorio no ocupado por Israel– los tanques israelíes penetraron en la zona desmilitarizada denominada “Corredor Filadelfia”. Esa zona desmilitarizada es una franja de tierra de 14 kilómetros de largo por 100 metros de ancho administrada desde 2005 por Egipto y por la Autoridad palestina. Al penetrar con sus tanques en esa zona desmilitarizada, Israel violó los Acuerdos de Camp David.

☞ Durante los 9 últimos años, Egipto ejerció en solitario el control del paso de Rafah, circunstancia que el gobierno egipcio utilizaba para ejercer presión sobre el Hamas ya que toda la actividad económica de la franja de Gaza transitaba a través de Rafah. En este momento, Egipto utiliza esa misma circunstancia para presionar a Israel.

Desde que las tropas de Israel asumieron el control del lado palestino del paso de Rafah, Egipto, considerando que no puede obedecer órdenes israelíes, se niega a mantener la coordinación de la ayuda humanitaria con las ONGs. Por su parte, el ejército de Israel se limita a ocupar el lado palestino del puesto fronterizo, bloqueando así la entrada de ayuda humanitaria.

1244 El presidente de Uganda instaaura una dinastía

El presidente ugandés, Yoweri Museveni, está dando pasos para que su hijo, el general Muhoozi Kainerugaba, se convierta en su sucesor. Después de haberlo nombrado jefe de las fuerzas armadas, el presidente Museveni está movilizándolo ahora a todas las personalidades de su clan y de la iglesia pentecostal en favor de su hijo.

La institución de una dinastía ya aparecía en el Proyecto Muhoozi, desde 2013 (Cf. VAI n° 0836).

1245 Ex presidente derrocado de Costa de Marfil será candidato a la elección presidencial en 2025

El ex presidente de Costa de Marfil, Laurent Gbagbo, confirmó que representará al Partido de los Pueblos Africanos (PPA-CI) en la próxima elección presidencial, prevista para 2025 (Cf. VAI 0693).

Sin embargo, no es seguro que la medida de gracia concedida a Gbagbo borre la condena de 20 años de cárcel pronunciada en su contra luego de ser acusado de haber asaltado un banco, su partido ha perdido gran cantidad de militantes y, a fin de cuentas, Gbagbo ya tiene 78 años de edad.

1246 El ex presidente de Gabón, Ali Bongo, presenta una denuncia contra su sucesor

El ex presidente gabonés, Ali Bongo, y sus dos hijos, Bilal y Jalil, presentaron una denuncia en París contra el actual presidente de transición, el general Brice Clotaire Oligui Nguema, a quien acusan de secuestro y de actos de tortura contra el hijo mayor del ex presidente, Nouredin Bongo-Valentin; contra la esposa del ex presidente, Sylvia Bongo Ondimba, y contra ellos mismos.

En respuesta, el presidente de transición precisó que *“hace al menos 6 meses que Ali Bongo es*

absolutamente libre de salir de Gabón hacia donde quiera. Sólo él mismo se niega a hacerlo porque exige, para partir, la liberación de su esposa y de su hijo.”

ASIA

1247 Las agencias de calificación de riesgos rebajan la calificación de Israel

La agencia estadounidense de calificación de riesgos Moody's anunció su decisión de rebajar la calificación de Israel a A2-.

La también estadounidense Standard & Poor's ya había rebajado la nota de Israel a AA-.

1248 División en el gobierno de Israel sobre Gaza y sobre lo que sucederá “después” del conflicto

El primer ministro de Israel, Benjamin Netanyahu declaró a CNBC: *“Sí, tenemos un desacuerdo [con Estados Unidos] sobre Gaza, más precisamente sobre Rafah. Y, usted sabe, a veces uno tiene... a veces uno tiene que hacer sólo lo que es necesario para garantizar su supervivencia y su futuro. En el futuro no podemos seguir pidiendo al Hamas que recupere Gaza.”*

En otras circunstancias y refiriéndose al futuro de Gaza, Netanyahu dijo: *“No hay sustituto para la victoria militar (...) El intento de prescindir de la victoria está desconectado de la realidad. Hay un solo sustituto de la victoria, es la derrota. Mi gobierno no lo aceptará.”*

El ministro de Defensa de Israel, el general Yoav Gallant, expresó públicamente su inquietud ante la ausencia de búsqueda de una alternativa al Hamas y también volvió señalar que la jerarquía militar israelí se opone a ejercer el poder en la franja de Gaza.

1249 División en la sociedad israelí sobre el servicio militar para los judíos ultraortodoxos

El primer ministro de Israel, Benjamin Netanyahu, presentó un proyecto de ley sobre la conscripción militar redactado hace tiempo por

el general Benny Gantz. En ese texto se propone un nuevo compromiso en ese sentido con los judíos ultraortodoxos (también llamados *jaredim*).

El primer ministro Netanyahu necesita desesperadamente el apoyo de los judíos ultraortodoxos, que son 1,3 millones de los 8,7 millones de israelíes, para poder conservar la mayoría en el parlamento y mantenerse en el poder.

El 28 de marzo, el Tribunal Supremo de Israel emitió una orden provisional para congelar, desde el 1º de abril, los fondos públicos (3 700 millones de shekels, o sea 927 millones de euros) destinados a los estudiantes de las escuelas talmúdicas que no se presenten a cumplir el servicio militar, pero sin fijar una fecha precisa para la adopción de sanciones contra los que no se presenten.

El general Gantz, que rechaza toda medida que exima a alguien del servicio militar, declaró: *“El Estado de Israel necesita soldados, no trucos políticos que dividen a la población en medio de la guerra (...) Ese proyecto, que yo había redactado en otras circunstancias, ya no es pertinente ante la realidad posterior al 7 de octubre.”*

☞ Los judíos ultraortodoxos desean una organización de la sociedad israelí que les permita dedicarse al máximo a la aplicación de los 613 preceptos de la Torá. Es por eso que exigen altas subvenciones que les permitan no perder tiempo en ganarse la vida. Por la misma razón exigen que se les exima del servicio militar y sólo están dispuestos a respaldar el Estado de Israel si este les permite alcanzar su ideal de no trabajar. Según los judíos ultraortodoxos, si Israel logra resistir ante los ataques es gracias al compromiso espiritual de ellos.

En 1948, el primer ministro israelí David Ben Gurion aceptó eximir del servicio militar a los estudiantes de las escuelas talmúdicas, pero en aquella época eran 400 en todo el país y hoy son 66 000.

Desde el 7 de octubre de 2023, 300 000 israelíes han tenido que abandonar abruptamente sus empleos y sus casas para cumplir periodos de

servicio militar activo, a veces durante meses. Hasta ahora 249 militares israelíes han muerto y otros 1 500 han sido heridos durante las operaciones en la franja de Gaza. No hay ningún judío ultraortodoxo entre los muertos y heridos.

1250 El ministro israelí Itamar Ben-Gvir pone la entrega de los rehenes y de los prisioneros de guerra israelíes como condición previa a la entrega de ayuda humanitaria a la población de Gaza

Durante una manifestación de los supremacistas judíos, organizada bajo la consigna “Regreso a Gaza”, el ministro de Seguridad Nacional, Itamar Ben-Gvir, proclamó su oposición a la entrega de ayuda humanitaria a los civiles de Gaza. Ben-Gvir declaró: *“¿Quieren ayuda humanitaria? ¿Quieren comida para los niños de Gaza? Entonces tendrían que entregar a los jóvenes rehenes israelíes Ariel y Kfir Bibas. ¿Quieren que las mujeres de Gaza tengan un techo sobre sus cabezas? Entonces tendrían que entregar los rehenes Shiri Bibas y a todos los demás.”*

1251 Los ganadores del Premio Israel 2024 llaman a Netanyahu a no ceder ante los supremacistas

Los 5 ganadores del Premio Israel 2024 exhortaron al primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, a *“hacer todo lo posible por la liberación inmediata de los rehenes, aunque sea al precio de un doloroso compromiso”*.

Al hablar en nombre de los 5 ganadores, el profesor Tsevi Mazeh, quien recibió el Premio Israel de Física, declaró que *“la suerte de los rehenes en Gaza empaña toda nuestra felicidad y todo nuestro orgullo. Como sociedad y como Estado tenemos que liberar a nuestros conciudadanos (...) Como científicos que tratamos de contribuir al progreso del espíritu humano en Israel y en el mundo, exigimos que el gobierno no se rinda ante los extremistas [los supremacistas judíos y los sionistas revisionistas] que deforman la agenda pública (...) Tenemos que mantener nuestra humanidad y reconocer los límites del poder, incluso cuando se trata de nuestro poder.”*

1252 Según *The Times*, el Hamas estaría preparando la instalación de una base en Turquía para asesinar dirigentes y personalidades israelíes

The Times reporta que el ejército de Israel halló una serie de documentos en el domicilio de Hamza Abu Shanab, jefe del estado mayor de Yahya Sinwar, el líder de la rama militar del Hamas en la franja de Gaza.

Según el diario, uno de los documentos hallados, titulado “Establecimiento de una base en Turquía”, contiene un plan para los 3 próximos años y supuestamente mencionaría planes de asesinatos contra “*oficiales y comandantes del Mosad*” e “*israelíes influyentes*” en Estados de la región, y en un Estado miembro de la OTAN. En ese documento se mencionaría también “*el sabotaje contra los barcos de guerra israelíes*” y contendría detalles sobre las personas que estarían en la base en Turquía y sobre su modo de financiamiento.

1253 El líder libanés Hassan Nasrallah recibe una delegación del Hamas

El Hezbollah libanés anunció que su secretario general, Hassan Nasrallah, recibió una delegación de 3 personalidades del Hamas resueltamente contrarias a la Hermandad Musulmana:

- Khalil al-Hayya, segundo de Yahya Sinwar, quien ya había sido recibido por el presidente sirio Bachar al-Assad y dirigió las negociaciones con vista al intercambio de rehenes civiles y prisioneros de guerra;
- Osama Hamdan, representante del Hamas en Líbano;
- y Muhammad Nasr, quien calificó la Hermandad Musulmana de “*organización diabólica*”.

Según Al-Manar, el canal de televisión del Hezbollah, Hassan Nasrallah y sus 3 interlocutores hicieron una profunda evaluación de “*los acontecimientos y sucesos que están teniendo lugar en la franja de Gaza en particular y en la Palestina ocupada en general, así como en los diferentes frentes de apoyo a los palestinos*”. Y también pasaron revista a

“los resultados de las recientes negociaciones y las posiciones políticas internacionales, al igual que al movimiento estudiantil en varios países del mundo”, resaltando “*la unidad en la posición y en la continuación del despliegue de todos los esfuerzos al nivel yihadista, político y popular para alcanzar los honorables objetivos planteados por el Diluvio de Al-Aqsa y obtener la victoria prometida, independientemente de los sacrificios*”. Finalmente, los dirigentes saludaron “*el nivel de cooperación y de solidaridad existente entre los diferentes frentes y movimientos del Eje de la Resistencia, así como sus sacrificios por alcanzar los objetivos.*”

1254 Repatriación de un primer grupo de sirios desde Líbano

El gobierno libanés permitió el regreso de un grupo de 330 ciudadanos sirios a sus puntos de origen en Siria. Las potencias occidentales se oponen al regreso de los emigrados sirios afirmando que, según acuerdos internacionales, la Organización de las Naciones Unidas está obligada a mantener la ayuda que reciben esas personas, lo cual implicaría un levantamiento de las medidas coercitivas unilaterales –las llamadas “sanciones”– que esas potencias han adoptado contra Siria. Con esta primera repatriación de sirios desde Líbano, las autoridades sirias y libanesas esperan iniciar por fin el regreso a gran escala. El número de ciudadanos sirios presente actualmente en Líbano plantea a este último país un grave problema desde hace varios años.

1255 Jordania afirma haber frustrado un proyecto de golpe de Estado

Las autoridades jordanas dijeron haber frustrado una conspiración, según ellas urdido por Irán con la cooperación de la Hermandad Musulmana, para introducir armas clandestinamente en Jordania. También según las autoridades jordanas, ese armamento iba a ser utilizado por la oposición a la monarquía para cometer actos de sabotaje en todo el reino.

1256 Irak incrementa sus reservas de petróleo

Durante el inicio de un nuevo ciclo de otorgamiento de licencias de explotación, el

ministro iraquí del Petróleo, Hayan Abdel-Ghani, anunció que su país incrementó sus reservas petroleras a más de 160 000 millones de barriles.

Irak es actualmente el segundo exportador de petróleo de la OPEP y se estima que, al ritmo actual, podría continuar la producción durante los 96 próximos años.

☞ Estas cifras contradicen la teoría del “pico petrolero”, surgida en Occidente a inicios de los años 2000. Según aquella teoría, las reservas mundiales de petróleo iban a agotarse en los siguientes 20 años.

1257 Emiratos Árabes Unidos no tiene intenciones de ayudar a que Israel cometa sus crímenes en Palestina

Emiratos Árabes Unidos respondió muy duramente al primer ministro de Israel, Benjamin Netanyahu, quien había hablado de un futuro gobierno de Gaza *“con gazauitas que no quieran destruirnos. Quizás, pienso yo, con ayuda de Emiratos Árabes Unidos, de Arabia Saudita y de otros países que quieran paz y estabilidad”*.

Emiratos Árabes Unidos estimó que Netanyahu *“no tiene ninguna autoridad legítima”* para solicitar una participación emiratí en la administración civil de la franja de Gaza.

1258 Rusia denuncia el carácter ilegal de la guerra de los anglosajones contra el movimiento yemenita Ansar Allah

El intervenir, el 13 de mayo, en el debate del Consejo de Seguridad de la ONU sobre la situación en Yemen, el representante permanente de Rusia, [Vasily Nebenzia](#), subrayó que los ataques de los anglosajones contra el movimiento yemenita Ansar Allah no están autorizados por la resolución 2722 ni por el artículo 51 de la Carta de las Naciones Unidas sobre la legítima defensa. Son simplemente violaciones del Derecho Internacional.

1259 El emir de Kuwait disuelve el parlamento recién electo

El emir de Kuwait, Cheikh Mechaal al-Ahmad al-Sabah, disolvió el nuevo parlamento nacional, que ni siquiera llegó a reunirse por primera vez. Además, el emir suspendió por 4 años varios artículos de la Constitución.

Según la Constitución kuwaití, un diputado tendría que asociarse al gobierno del emir durante este periodo, pero ninguno de los 50 diputados aceptó hacerlo.

1260 El presidente turco convierte en mezquita la iglesia de San Salvador de Cora

El presidente de Turquía, Recep Tayyip Erdogan, confirmó al presidente de Grecia, Kyriakos Mitsotakis, la transformación de la iglesia de San Salvador de Cora en mezquita.

En ocasión de las elecciones municipales de 2019, el presidente turco ya había anunciado la transformación de esa iglesia bizantina de Estambul, al mismo tiempo que la de la basílica de Santa Sofía, en la misma ciudad turca.

☞ Tanto la iglesia de San Salvador de Cora como la basílica de Santa Sofía fueron transformadas en mezquitas en la época otomana y habían sido posteriormente devueltas a los cristianos.

1261 Turquía aporta atención médica a combatientes heridos de la resistencia palestina

El presidente turco, Recep Tayyip Erdogan, confirmó que más de 1 000 combatientes de la resistencia palestina están recibiendo atención médica en hospitales turcos.

1262 Los médicos iraníes habían comprobado la eficacia de la ivermectina contra el Covid-19

Según los resultados de un estudio publicado en el *Jundishapur Journal of Health Sciences* (Irán), la

ivermectina reduce significativamente el ingreso de pacientes de Covid-19 en unidades de cuidados intensivos, así como la duración del periodo de hospitalización y el periodo promedio entre el contagio y la desaparición de los síntomas de la enfermedad. También quedó demostrado que la ivermectina no provoca efectos secundarios en los pacientes de Covid-19.

La ivermectina parece por consiguiente un medicamento potencialmente eficaz y seguro para los pacientes de Covid-19 con síntomas moderados.

1263 La Corte Suprema de la India libera un líder opositor para que participe en la campaña electoral

La Corte Suprema de la India liberó provisionalmente al ministro-jefe de Delhi, Arvind Kejriwal, quien encabeza el partido opositor Aam Aadmi Party (Partido del Hombre Común). Kejriwal había sido arrestado por corrupción debido a una presunta participación en una “estafa con alcohol”, vinculada a la política sobre la venta de alcohol, introducida en 2021 y actualmente anulada en Delhi. Hasta el momento no se han encontrado elementos que sostengan la acusación.

La Corte Suprema de la India consideró que el significado, en términos de democracia, de la participación del político en la campaña electoral es más importante que la acusación no demostrada de la que es objeto.

Arvind Kejriwal tendrá que volver a la cárcel al día siguiente de las elecciones.

1264 Guerra de Estados Unidos contra China en Myanmar

La guerra civil gana en intensidad en Myanmar. En ese conflicto varios [grupos étnicos](#), algunos respaldados por Estados Unidos, se enfrentan al gobierno central del país.

En abril pasado, la Unión Nacional Karen (KNU) anunció haber tomado Myawaddy,

ciudad situada en la frontera entre Myanmar y Tailandia. Pero la KNU perdió esa ciudad el 21 de abril y tuvo que replegarse. La capital birmana, Naipyidó, fue blanco de un ataque con drones que afectó significativamente la moral de la junta militar en el poder. Actualmente, la mitad del territorio nacional se halla bajo el control de varios grupos rebeldes, que sin embargo no han podido continuar su avance.

Esos grupos rebeldes dependen en gran parte de Washington, que financia sus organizaciones –a través de la National Endowment for Democracy (NED) y de la Agencia de Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID)– así como sus ejércitos. Esos grupos atacan prioritariamente las instalaciones chinas vinculadas a la Nueva Ruta de la Seda, sobre todo el gasoducto y el oleoducto que permiten el traslado de los hidrocarburos del Medio Oriente hacia China, sin pasar por el estrecho de Malaca.

Ediciones en idiomas

Voltaire, Actualidad Internacional se publica ahora en 6 idiomas :

- [español](#)
- [alemán](#),
- [francés](#),
- [inglés](#),
- [italiano](#) y
- [neerlandés](#).

1265 La ley de seguridad nacional del Reino Unido es más dura que la de Hong-Kong

A raíz del arresto de dos ciudadanos chinos de Hong-Kong acusados de espionaje en Reino Unido, en aplicación de la *UK National Security Act of 2023* –la ley británica de seguridad nacional –, los [profesores de Derecho](#) de Hong-Kong señalan que la nueva legislación británica es más dura que la de esa región administrativa especial de la República Popular China.

La adopción de la ley de seguridad de Hong-Kong, en 2019, había suscitado grandes

protestas, cuyos participantes describían el Reino Unido como un Estado mucho más democrático y tolerante.

1266 Reacción de Japón ante la propaganda estadounidense

El gobierno japonés expresó preocupación ante las declaraciones del presidente estadounidense Joe Biden, quien afirmó que Japón es un país “xenófobo”, y también ante las palabras del senador Lindsey Graham, quien justificó públicamente los bombardeos atómicos estadounidenses contra las ciudades japonesas de Hiroshima y Nagasaki.

☞ Es importante recordar que aquellos bombardeos atómicos estadounidenses no precipitaron el fin de la Segunda Guerra Mundial. Su único objetivo fue forzar el gobierno japonés a capitular ante el general estadounidense Douglas MacArthur, en vez de capitular en Manchuria ante el general soviético Alexander Vasilievski.

Hoy en día, la propaganda de guerra de Estados Unidos presenta los bombardeos atómicos de Hiroshima y Nagasaki como acciones necesarias para lograr la capitulación japonesa, cuando en realidad el gobierno japonés ya estaba decidido a capitular.

1267 Primeras confesiones judiciales en el escándalo de los fondos secretos del partido de gobierno japonés

Junichiro Matsumoto, ex tesorero de la facción del Partido Liberal Democrático (PLD), facción que estuvo encabezada por el difunto ex primer ministro Shinzo Abe, se declaró culpable de haber mentado al declarar sumas inferiores al verdadero monto de los fondos recibidos por el partido, un total de 670 millones de yenes (unos 4 millones de dólares) entre 2018 y 2022.

También fueron inculpados otros 3 miembros de la facción de Abe en el PLD –Yoshitaka Ikeda, Yasutada Ono y Yaichi Tanigawa.

Este proceso sólo concierne lo que sería una gota de agua en el océano de corrupción descubierto en el parlamento japonés. El monto de los fondos secretos parece haber sido de 500~000 millones de dólares.

Voltaire, Actualidad Internacional

Editor : Thierry Meyssan, SASU con capital de 1000 euros, ACA, 21 rue Antigna, 45000 Orleans, Francia.

Director de la publicación : Thierry Meyssan, thierry.meyssan@voltairenet.org
46 números al año.

Las suscripciones se renuevan automáticamente. Para anular la renovación de su suscripción, envíe por adelantado un correo electrónico a thierry.meyssan@voltairenet.org
Si desea escribirnos, no lo haga respondiendo a nuestros mensajes electrónicos automáticos. Su mensaje no nos llegará por esa vía. Escribanos poniendo usted mismo la dirección electrónica thierry.meyssan@voltairenet.org en la casilla correspondiente a la dirección del destinatario.